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令和６年９月定例会議 一般質問通告書一覧【確定版】 

 

質問 

順位 

質問者 

（質問方法） 
質問事項 質問要旨 

１ ３番 

柴  典明 

議   員 

（一問一答） 

１防犯対策につい

て 

①防犯灯の設置状況について伺う。 

②防犯カメラの設置状況について伺う。 

③防犯カメラ設置補助金について伺う。 

２防災対策につい

て 

①消防団の現状について伺う。 

②井戸の調査状況について伺う。 

③防災士連絡協議会と市の連携について伺う。 

④市の防災訓練の実施状況について伺う。 

２ １５番 

中村 博美 

議   員 

（一問一答） 

１きれいなまちづ

くりについて 

①年３回実施している市内一斉清掃に加えて，９月第１日曜

日を「市民クリーン大作戦（仮称）」として，市民をはじ

め，学生，外国籍の方など市内在住の方が誰も自由に参加

できるごみ拾い活動に取り組む考えはあるか問う。 

２水海道市街地整

備事業について 

①水海道公民館及び水海道児童センターとの複合施設の設置

について問う。 

②常総市保健センター及びこども家庭センターとの複合施設

の設置について問う。 

③市民の広場の改修と水海道公民館及び水海道児童センター

との一体的な利用計画について問う。 

④市民コミュニティホール（旧報徳銀行）及びポケットパー

ク改修（耐震改修，電気設備，機械設備，ベンチ設置等）

について問う。 

３ ４番 

塚本 治男 

議   員 

（一問一答） 

１石下駅周辺およ

び石下駅東側

（地域交流セン

ター周辺を含

む）のまちづく

りについて 

①石下橋から駅前ロータリーまでの道路整備の進捗状況につ

いて伺う。 

②旧石下庁舎跡地の利活用について伺う。 

③石下駅前周辺開発の計画について当市の考えを伺う。 

④地域交流センター周辺の整備事業について当市の考えを伺

う。 

⑤地域交流センター東側残土置き場の現在の状況とその後の

整備計画について伺う。 

⑥石下東部小学校統合（案）に伴う，石下小学校老朽化によ

る新築移転は考えているか伺う。 

⑦石下駅周辺および石下駅東側（地域交流センター周辺を含

む）のまちづくりについて市長の考えを伺う。 
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４ １６番 

岡野 一男 

議   員 

（一問一答） 

１今後の下水道計

画について 

①全体の計画概要を尋ねる。 

②坂手地区の進捗を尋ねる。 

③接続率を尋ねる。 

２水海道有料道路

の今後の対応に

ついて 

①有料の期限はいつまでか尋ねる。 

②利用者の市町村別調査は行っているか尋ねる。 

③近隣自治体と無料化負担割合について協議しているか尋ね

る。 

④類似の若草大橋の対応策について尋ねる。 

５ ７番 

石塚  剛 

議   員 

（一問一答） 

１防災に関する現

状の取り組みと

今後について 

 各地でおこる自然災害の甚大化が進む中，防災先進都市を

目指す当市の防災に関する取り組みの現状と今後の方向性に

ついて伺う。 

①避難行動要支援者の個別避難計画における地域協力の考え

方と今後の取り組みについて伺う。 

・避難行動要支援者の対象者数と現状の個別避難計画の整

備進捗 

・各地域の自主防災組織への協力に対する考え方と今後の

個別避難計画整備に対する取り組みについて 

②災害情報発信手段の現状と今後について伺う。 

・現状の伝達ツールと導入状況について 

・防災専用のＡＩチャットボット導入検討の進捗状況につ

いて 

・ユニボイスの導入検討の進捗状況について 

③避難所の環境整備について伺う。 

・防災上重要な施設とされる対象数と停電対策の整備状況

について 

・避難所の熱中症対策とエアコン設置要望について 

④防災に対する今後の取り組みについて伺う。 

・防災先進都市を目指す当市として，防災に関する今後の

方向性の計画や考えについて 
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６ ９番 

吉原 晴照 

議   員 

（一問一答） 

１常総市の上水道

の状況について 

①当市の上水道の普及率を伺う。 

・水海道地区の上水道普及率と加入者が少ない地域を伺う 

・石下地区の上水道普及率と加入者が少ない地域を伺う 

②今後，上水道の普及率を１００％にする計画はあるのか伺

う。 

③浄水場及び配水場について，水海道地区と石下地区の違い

を詳しく伺う。 

④上水道の水質検査の計画と手法を伺う。 

⑤上水道施設の維持管理について，今後の方針を伺う。 

⑥上水道の配管の老朽化対策及び耐震化について，今年度の

計画を伺う。 

⑦上水道について，地震等の災害時における断水対策を伺う。 

・井戸の調査について，７月に行った結果を伺う 

⑧上水道の広域化について当市の考えを伺う。 

７ ８番 

草間 典夫 

議   員 

（一問一答） 

１社会体育施設の

指定管理者制度

について 

①社会体育施設に指定管理者制度を導入したことによる効果

等を伺う。 

・いつから，またどのようなメリットがあるかなど 

②指定管理者との契約条件等について伺う。 

・指定管理期間，主な施設管理内容など 

③利用者目線に立ったサービスの向上として，チェック体制

整備によるモニタリングの必要性について考えを伺う。 

２「こどもを守る

１１０番の家」

の登録・更新に

ついて 

①「こどもを守る１１０番の家」への登録の呼びかけと設置

について，どのような理解のもと推進しているのか伺う。 

②本市の現在の登録数はどれくらいか伺う。 

・地域ごとに 

③登録数にこだわることなく，協力が確実なボランティアの

登録・更新が必要と考えるが，今後の登録の取りまとめ方

法等についての考えを伺う。 

８ ６番 

栁井 真吾 

議   員 

（一問一答） 

１市内中学校の部

活動の地域移行

について 

「部活動の地域移行」とは，公立中学校の部活動の運営を

地域の団体や民間事業者などに任せていくことである。教員

の負担軽減や，少子化によって学校単位での運営が困難にな

りつつある部活動の存続につながるとして，国は令和５年度

から７年度までの３年間を「改革推進期間」と定めた。これ

を受け，茨城県も，まずは，休日の部活動の地域移行を進め

ている。当市における，「部活動の地域移行」の現状について

伺う。 

①推進計画策定の進捗状況について伺う。 

②「部活動の地域移行」に向けての当市の課題について伺う。 

③課題をふまえ，当市における「部活動の地域移行」の今後

について伺う。 
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  ２誰もが安心でき

る選挙の投票に

ついて 

７月に行われた市長選挙を含め，最近の選挙では投票率が

下がっている。一人でも多くの有権者に投票に行ってもらえ

るように，誰もが安心して投票できる環境整備が大事である

と考える。 

①高齢者や障がい者等が投票する際にサポートしてもらいた

い内容を投票所の係員に伝えることができる「投票支援カ

ード」がある。「投票支援カード」の導入を提案するが，

当市の考えを伺う。 

②投票所で予想される困り事や手伝ってほしいことを絵や文

字で表示して，対応してほしい内容等を指差すことで自分

の意思を伝えることができる「コミュニケーションボー

ド」がある。投票所への設置を提案するが，当市の考えを

伺う。 

９ １番 

入江 赳史 

議   員 

（一問一答） 

１広報常総につい

て 

①広報常総の表紙及び掲載内容について伺う。 

②広報常総７月号（第２２２号）に掲載された，防災特集の

内容について伺う。 

２市の男女共同参

画事業について 

①第三次常総市男女共同参画計画において位置付けられた，

各事業の進捗について伺う。 

１０ １８番 

中村 安雄 

議   員 

（一問一答） 

１産業用地の開発

について 

①坂手工業団地東部地区が，茨城県の「未来産業基盤強化プ

ロジェクト」の産業用地開発地区に選定されたが，どのよ

うな優遇措置の対象となるか伺う。 

②茨城県が選定した１０３，５００坪，その他にその北側の

約１７，０００坪，計１２２，０００坪の企業誘致を実施

する方針が決まったが，市として数多くの諸問題があると

思う。何としても企業誘致を実現させる必要があると思う

が，市の見解を伺う。 

③企業誘致をするにあたり，企業の労働者確保が課題となる

と思うが，市の雇用対策の取り組みについて伺う。 

１１ ５番 

佐藤 剛史 

議   員 

（一問一答） 

１空き家活用補助

金について 

① 空き家バンクの現状について伺う。 

② 補助金活用の現状について伺う。 

③ 補助金の制度内容の充実について伺う。 

２庁用バスの福祉

利用について 

① 庁用バスのこれまでの経緯について伺う。 

② 利用時の課題について伺う。 

③ 福祉利用における今後の取り組みについて伺う。 

３ＨＯＮＤＡとの

連携強化につい

て 

① 現在の連携状況について伺う。 

② イベントにおける連携強化について伺う。 

③ 地域交流センター活用の可能性について伺う。 
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１２ 

 

１１番 

坂野 茂実 

議   員 

（一問一答） 

１車いすを利用し

ている高齢者や

障がい者が安心

して生き生きと

暮らせる環境の

整備について 

①車いすを利用している高齢者や障がい者に対する，日常生

活の支援について伺う。 

②リフトカーの貸し出しを利用するための条件と利用状況を

伺う。 

③リフトカー利用中に万一の事故や車両破損があった場合の

保険適用と利用者負担について伺う。 

④福祉バスを利用するための条件と利用状況を伺う。 

⑤リフトカーの貸し出しと福祉バスについて今後の課題を伺

う。 

⑥車いす利用者が気兼ねなく投票するためスロープが必要と

考えるが，市内投票所の設置状況について伺う。 

２石下総合福祉セ

ンターの施設運

営について 

①石下総合福祉センターの利用状況を伺う。 

②調理室の利用について，どのような団体が使用しているの

か。また，どのような設備があるのか伺う。 

③休止している入浴施設の休止前の利用状況を伺う。 

④入浴施設の再開にあたっては現状のままで再開は可能か。

また，再開はいつ頃の予定か伺う。 

⑤石下総合福祉センターの今後について伺う。 

１３ 

 

１９番 

堀越 道男 

議   員 

（一問一答） 

１ＪＯＹＢＵＳに

ついて 

①夏休み期間中の無料券の利用状況について伺う。 

②事業開始早々に検討，見直しをするという事態となってい

るが，コミュニティバスを走らせる定義をどうとらえてい

たのか伺う。 

③抜本的な見直しが必要と思うが，市の見解を伺う。 

２水海道公民館等

の建設と都市構

造再編集中支援

事業について 

①「子どもまんなかまちづくり常総」と中心市街地のにぎわ

い再生事業との関連性について伺う。 

②水海道公民館建設後の管理，運営について伺う。 

③まちなか商店街の復興なしににぎわい再生はあり得ないと

思うが，市の見解を伺う 

３水道問題につい

て 

①一県一水道は大災害の時，アキレス腱になる。水戸市の様

に脱退すべきと思うが，市の見解を伺う。 

１４ １７番 

茂田 信三 

議   員 

（一問一答） 

１市水道等（飲料

水）の実情につ

いて 

①飲料水（上水道）の安全性と今後の運営について問う。 

②井戸水の災害使用における安全性について問う。 

２生活保護費受け

渡しの問題につ

いて 

①その経緯と調査の進捗について問う。 


